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新潟スギのアテの秘密

株式会社　榎戸材木店
会　長　榎戸　正人

　木材市場には宮崎や秋田など様々な産地のスギが売られており、売り子さんや他のお客さんと産地の
話をしたりします。その中で新潟のスギはアテがきつく、とても良材とは言えない、山が急なんだろう
ねと言う話を耳にしました。
　確かに新潟は雪国のイメージで、急な山に降り積もった雪が思い起こされますが、良材のスギの産地
である秋田も似たような環境のはず。どうして新潟のスギはそんなにアテが強いのだろうと不思議に
思っていました。新潟の建設業者に知人がいますが、社有林はあるもののアテでクレームが来るので、
自社物件の火打ち土台や束など狂っても当り障りのないところにしか使えないと言っていました。
　前述のように新潟は雪深い土地が多いので、おそらく以前は梁などにも使用し、アテの凸面を上に使っ
て強度を確保しているのかと思ったら、その建設業者の話では逆に凸面は下向きに使うのだとのこと。
凸面を上にすると雪の重さが掛かった時に梁が伸びて柱間隔が開いてしまい、家の強度が落ちて雪の荷
重に耐えられないのだそうです。凸面を下にして使えば、逆に柱は締め付けられるように内側に引っ張
られるので、家は丈夫になり雪の重さにも耐えられると聞いて、それぞれの地域にはそれぞれの建て方
の工夫があるのだと感心しました。
　しかし、どうして新潟のスギにはキツいアテが
多いのかは知らないようで教えてもらえませんで
した。ところが昨年の夏に長男、長女の家族と我
が家一族全員で新潟の十日町市のリゾートホテル
に旅行したとき、ついにアテの原因を発見したの
です。
　そのリゾートホテルには併設したアスレチック
施設があり、皆で遊びに行きました。かなり本格
的なアスレティック施設で、このリゾートのウリ
の一つとなっています。小さな子供も本格的な安
全装備を付けさせてもらい、安全ベルトをロープ
に取り付ける方法も教わります。
　でも、小学生以下の子供は初級コースのみ。大
人向けの中級、上級コースになると、かなり難易
度は高くなります。上級コースは高齢者は不可。
安全のためには仕方がありません。
　受付事務所の横にある敷地に生えていたスギ
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サウンドバーガー買ったよ！

大興商事株式会社
岩 本 眞 吾

　オーディオテクニカは一昨年創立60周年限定モデルをいくつか発売し
ましたが、またたく間に売り切れとなったのがサウンドバーガー。約40
年ほど前に商品化された変わり種製品のリニューアルモデルです。
　数量限定品のため買えなかった人が多かったのか、はたまた昨今のレ
コードブームのなせる業か、 5月下旬に通常商品として発売されたのが
サウンドバーガー（AT-SB727　23,980円）。私が購入したのもこちらの機
種です。40年前と定価はほとんど変わりませんが、今はほぼ定価販売で
す。
　ネーミングの由来はレコードをハンバーガーのように挟んで再生する
ため。百聞は一見に如かず、写真をご覧ください。初代モデルとの主な
違いは、リチウムイオン電池搭載で充電ができる、Bluetooth搭載、ヘッ
ドフォンのボリューム調整が出来ず且つ音量が小さい、など。
　購入意欲をそそられたのは茶の間にあるサブシステムで気軽にレコー
ドが楽しめるから。ちゃんとした機器は妻との力関係で間仕切りもエア
コンもないスペースにあり、そんな場所でレコードなど聴く気になれな
いから。
　オーディオ製品、というよりはラジカセの様な製品ではあるが、音は
如何なものか。CDと聴き比べをしてみました。
1　ストラヴィンスキー/火の鳥　コリンデイヴィス指揮
　　 レコードの帯には「音が立って聴こえる」とある。‘78の録音。
　　 CDでは録音時のスタジオのノイズか、ざわざわした音が聞こえる。
レコードはこれがなく、少しこもった感じ。

2　 大瀧詠一/A LONG VACATION　録音にこだわったミュージシャ
ン。

　　CDのほうが高音域のぬけが良い。
3　 片平なぎさ/純愛　‘74年ころ、14歳の時の録音か。私と同い年であ
る。

　　 双方ともあまり変わらない印象。レコードジャケットに見入ってい
るうちに終わってしまった。

　なにぶん水準器を使ったりすることなく、そこらへん、畳の上とかテー
ブルの上に置いて聴くことを考えたらお手軽で素晴らしい品です。
　というわけで猛暑も手伝い、休日は久々にレコード三昧の日々を楽し
んでおります。
　初めてレコードプレーヤーを購入予定の方、はたまた私のように押し
入れの奥からレコードを引っ張り出して聴きたくなった方、お勧めです。
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は、みな見事なまでに曲がって生えていたのです。決して急な斜面ではなく、なだらかな土地なのに何
が気に食わなかったのか斜めに生えて来て途中で天に向かって成長しています。元に近い部分は完璧な
までのアテ。これでは元から 1． 5メートルくらいまでは、まともに使えません。
　原因は冬に降った雪が、なだらかといえども斜面を滑っていくときにスギの若木を押して曲げてしま
うことだとわかりました。より傾斜がきつければ、さらに曲がりは激しくなるでしょう。これでようや
く、新潟スギのアテの謎が解決。旅行をしたときに、その地域の山林も見て歩くと意外な発見があるか
もしれません。
　この十日町市のリゾートホテル、「あてま高原ベルナティオ」は、お子さんやお孫さんと訪れるには良
い施設で、食事も美味しく価格もリーズナブルです。人気があるので予約を取るのは大変らしいですが、
ぜひ、お勧めいたします。
　元々はゴルフ場に併設されたホテルだったようですが、冬場、雪に埋もれる場所にゴルフ場を作ると
言うのは無謀なプラン。結局、経営が上手くいかずに大手デベロッパーに支援を仰ぎ、有名な不動産開
発・旅行会社のアイデアにより、今の形になったそうです。今ではリゾート施設としては全国の人気投
票でベスト 3に入るほどだそうです。
　子供連れが多く、関西からも沢山の客が訪れていました。でも、外国人は少なかった……観光地と言
うわけではないので、仕方ないでしょう。それが逆に、日本人がくつろぐには有り難い結果となってい
ます。温泉の大風呂で中国語が飛び交うのには辟易していますので。また行きたいと思っていますが、
子供が中学生くらいになったらフィールド・アスレチックに興味を持つかどうか……子供に合わせた旅
行は大変です。
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